



FRENTES POLÍTICOS

1. Jaloneos a destiempo. El grupo parlamentario de Movimiento Ciudadano en la Cámara de Diputados acusó a la bancada del PRI de negociar con el secretario de Gobernación, **Adán Augusto López**, una reforma electoral fuera del grupo de trabajo establecido. El coordinador naranja, **Jorge Álvarez Máynez**, aseguró tener información que acredita el presunto pacto de **Adán Augusto** con el tricolor. **Alejandro Moreno**, líder nacional del PRI, no tardó en contestar: "Si MC hubiera escuchado a los ciudadanos, otro sería el panorama del país. En cada elección que perdió la oposición, sus votos hubieran cerrado la brecha favorablemente. ¡Que se quiten la máscara y se muestren como los empleados de Morena que son!", enfatizó. Hay tiro. Y división.

2. Viraje. El PAN, inmerso en una desbandada que tiene flaco su padrón de militantes, da un golpe de timón y cambia su estrategia. **Marko Cortés**, su presidente, aseguró que por ahora su prioridad no son las alianzas electorales o las coaliciones. Ante diputados locales, destacó que viene la gran batalla para cuidar al INE, la libertad, la democracia y los tribunales, y en esa gran lucha México cuenta con Acción Nacional. Expuso que el PAN acudirá a la marcha el 13 de noviembre sin colores partidistas, para acompañar a la sociedad civil, "porque, si no hay libertad de decidir, no hay México con futuro". La pregunta es: ¿qué tan endeble está el músculo panista para esta lucha democrática?

3. No coman ansias. En la continuación de su gira por los Congresos estatales para lograr el aval de la reforma de la Ley de la Guardia Nacional, el secretario de Gobernación, **Adán Augusto López**, fue recibido en Guerrero con gritos de "¡presidente, presidente!", por parte de militantes de Morena. Acompañado por la gobernadora **Evelyn Salgado**, el encargado de la política interior del país declaró que, aunque ya se tiene la aprobación de la mayoría de los congresos locales para aplicar los cambios constitucionales, seguirá acudiendo a dialogar con diputados de todas las entidades federativas. Militantes ya han gritado lo mismo a **Marcelo Ebrard**, a **Claudia Sheinbaum** y a **Ricardo Monreal**. No se precipiten: el *Gran Dedo Encuestador* pronto tendrá candidato.

4. Efectividad. En redes sociales fueron difundidos dos asaltos a mano armada ocurridos en Santa Fe. En uno de ellos se observa cuando un sujeto amaga con un arma de fuego al conductor de un vehículo que se encontraba detenido por el tránsito en la zona. El conductor forcejea con el asaltante y éste huye del lugar. Previamente, el secretario de Seguridad Ciudadana, **Omar García Harfuch**, había anunciado el despliegue de un operativo de seguridad en Santa Fe y Bosques de las Lomas. Luego de la difusión de estos hechos, el jefe de la Policía capitalina anunció la detención del sujeto, quien está implicado en varios asaltos a automovilistas en esta zona. La pronta acción rinde sus frutos.

5. Tensión. **Ricardo Monreal**, presidente de la Jucopo del Senado, aseguró que los senadores actuarán con reflexión, responsabilidad y prudencia, en torno a lo que la Cámara de Diputados determine sobre la reforma electoral. Subrayó que todas las iniciativas son meditadas con profundidad y precisó que no es el momento para adelantar vísperas, pues "vamos a actuar con mucho respeto hacia la Cámara de Diputados y mucha responsabilidad". Por su parte, el grupo parlamentario del PAN, a través del senador **Damián Zepeda**, señaló que no avalarán "la destrucción del INE". Bajarle dos rayitas al catastrófico opositor antes de las discusiones, por favor.